

## NOTICIAS



REVISTA DE INVESTIGACIÓN  
FACULTAD NACIONAL DE MEDICINA  
UNAM

### Congresos

Conjuntamente con la XVIII Asamblea Nacional de Cirujanos, se realizarán los siguientes congresos: XVI Convención Nacional de Enfermeras la cual se efectúa cada dos años, simultáneamente con las asambleas de cirujanos, y que reúne a las enfermeras mexicanas con el objeto de presentar a la consideración de las convencionistas los principales problemas que confronta el ejercicio de la enfermería y el mejoramiento y la actualización de las técnicas de atención directa a los pacientes. La V Reunión Nacional de Hospitales auspiciada por la Asociación Mexicana de Hospitales, agrupación que se ha distinguido por su inquietud en la promoción de la educación, a diferentes niveles, de los procedimientos de organización, planeación, administración y construcción de hospitales. El II Congreso Nacional de Medicina y Cirugía del Deporte que tiene, en el momento actual, una importancia indiscutible, al efectuarse a dos semanas de distancia de la terminación de los Juegos Olímpicos y del Congreso Mundial de Medicina del Deporte y que dispondrá, para su

presentación, de estudios y discusión de los logros obtenidos en estas actividades; presentará conclusiones sobre genética, sobre el mejor rendimiento del atleta ante los diferentes factores, etc. El I Congreso Nacional de Urgencias Médico Quirúrgicas que, bajo los auspicios de los Servicios Médicos del Departamento del Distrito Federal, expondrá la enorme experiencia que se ha logrado acumular con el trabajo que vienen realizando, en forma de constante superación, los hospitales de emergencia del Distrito Federal. Temas de positivo interés como el estudio exhaustivo sobre politraumatismos, anestesia en cirugía de urgencia, quemaduras, intoxicaciones y sobre manejo de suicidios, serán presentados por un selecto grupo de médicos que han alcanzado gran experiencia en la materia. El I Congreso Nacional de Educación Médica actualizará los principales problemas que confronta la enseñanza de la medicina y de la cirugía a diferentes niveles, buscando la uniformidad en los programas de estudio de la carrera, la equivalencia en los planes de internados y residencias, el reconocimiento de las especialidades, los programas

para graduados y otros aspectos de palpitante actualidad. La I Jornada Nacional de Orientación Sexual presentará, a nivel médico, con la seriedad característica de las actividades que se realizan, una vista panorámica de los problemas que, en la esfera sexual, confrontan los niños, los adolescentes y los adultos y expondrá, en forma sucinta, lo que el médico puede y lo que no debe hacer, en relación con todos los aspectos y desviaciones sexuales.

### I.M.S.S.

El I.M.S.S. en colaboración con la Facultad Nacional de Medicina realizará en el mes de agosto próximo, en el Hospital General del Centro Médico Nacional de dicha institución, un curso monográfico de Histopatología, en el que fungirán como profesores los doctores Ernesto Macotella Ruiz y Amado González Mendoza. La cuota de inscripción será de 100 pesos y la colegiatura de 1,000 pesos. El objeto de este curso es revisar los conceptos actuales de la Histopatología de los padecimientos dermatológicos en forma accesible y útil para el especialista.

## Noticias

Alejandro Celis Salazar fueron objeto de merecido reconocimiento por su prolongada y fructífera labor.

### Becas Lilly

El programa de becas para médicos, patrocinado por los Laboratorios Elli Lilly ha cumplido su vigésimo aniversario. En este lapso de tiempo veinte médicos mexicanos han tenido la oportunidad de asistir con estas becas a prestigiosos hospitales de los Estados Unidos de Norteamérica a completar y ampliar su formación profesional, y han servido así mismo de sólidos eslabones entre la medicina norteamericana y la nuestra. Actualmente un buen número de estos jóvenes médicos ocupa ya puestos importantes en las cátedras universitarias, en las instituciones hospitalarias y en las sociedades médicas del país. El programa de becas de Elli Lilly seguirá contribuyendo, según han manifestado sus representantes, en la formación de nuestros profesionistas.

### Reglamento de estudios técnicos y profesionales

El consejo Universitario aprobó recientemente el reglamento de estudios técnicos y profesionales, en el cual se sientan las bases de la organización del ciclo de estudios inmediato superior al bachillerato. De esta manera queda estipulado que el título Profesional corresponde al grado de licenciatura y se otorgará a los alumnos que hayan cubierto de 300 a 450 créditos, mientras que el título de Técnicos a aquellos alumnos que solamente hayan cubierto de 80 a 250 créditos. Así mismo se fijan entre otros

puntos los relativos al número de materias que se pueden cursar por semestre y las posibilidades de cursar juntas dos carreras y de realizar cambios de carrera.

El reglamento de estudios técnicos y profesionales es un paso más hacia la creación y el establecimiento de los sistemas de carreras cortas que en un futuro habrán de operar en todas las escuelas y facultades de nuestra universidad. Con este nuevo sistema se trata de satisfacer las necesidades nacionales de técnicos y profesionistas, de aprovechar mejor los recursos de la educación superior y de evitar la deserción escolar.

### Asociación Nacional de Universidades

La educación superior debe convertirse en un elemento dinámico que participe en la transformación del país y no solamente sufra un ajuste periódico con la realidad. En la Asamblea de la Asociación Nacional de Universidades celebrada en Jalapa, Veracruz, se señalaron los problemas más importantes a los que tienen que hacer frente los organismos de enseñanza superior. Ante el gran crecimiento de la población estudiantil y la obligación del país de satisfacer sus demandas de preparación cultural, científica y técnica, se vió la necesidad imperiosa de hacer del sistema escolar algo más dúctil, esencialmente dinámico y sujeto por lo tanto a revisiones frecuentes, comparándolo con los patrones de la estadística y valorando sus resultados en función del cumplimiento en el tiempo razonable de las metas previamente señaladas. En esta forma se espera superar lo antes posible el déficit nacional de técnicos y de profesionistas.

### Examen Profesional

En el pasado año de 1967 presentaron su examen profesional 1279 alumnos de nuestra facultad. Se otorgaron 36 menciones honoríficas y solamente hubieron 36 reprobados. El número de examinados sobrepasó en 387 al de 1966, que fué de 889 alumnos. Los exámenes profesionales para los alumnos de la promoción 1962-1968, comenzarán en el mes de agosto próximo y se espera que nuevamente el número de alumnos examinados sea mayor al del año anterior.

### Diplomas a Profesores

Con el afán de cumplir con la responsabilidad que la Universidad tiene para con sus maestros, el día 15 de mayo próximo pasado, el Sr. Rector Ing. Javier Barros Sierra entregó diplomas a los profesores que cumplieron cincuenta, treinta y cinco y veinticinco años de labor docente. De nuestra facultad, los señores doctores: Mario Fuentes Delgado, Jorge Flores Espinosa, José Negrete Herrera, José Manuel Rivero Carballo, Manuel Vaquero Sánchez, José Vargas de la Cruz, y

## Aclaración

En el No. 1 Vol. XI de nuestra Revista se dijo en el pie de figura al grabado con la figura de Anton Van Leeuwenhock que él era el inventor del microscopio, lo cual no es exacto. Como se sabe Leeuwenhock fué uno de los microscopistas clásicos más distinguidos. La invención del microscopio ha sido generalmente atribuída a los Jensen.

**A. Villasana**

## CURSO DE TRAUMATOLOGIA OCULAR

Del 9 al 11 de Octubre se llevará a efecto un curso de actualización para Médicos Oftalmólogos sobre Traumatología Ocular en el Hospital de Emergencias de Coyoacán, sito en la Av. México Coyoacán e Iztacuíhuatl. El curso está organizado por la Dirección General de Servicios Médicos del D. F. y la Unidad de Oftalmología del Hospital General de México, S. S. A. La organización del mismo estará a cargo del Dr. Carlos Molina Osorio, Jefe de Enseñanza del Hospital de Emergencias de Coyoacán y la coordinación a cargo del Dr. Jorge Hernández Ibarra. Las inscripciones son gratuitas. Para cualquier información recurrir a la oficina de la Jefatura de Enseñanza del Hospital de Emergencias de Coyoacán, Tel.: 24-25-39.

## STUDIO DER FRUHEN MUSIK

El 30 de abril se presentó en el auditorio de Medicina el conjunto **Studio der Frühen Musik**, que se de-

dica profesional y exclusivamente a la música de la edad media y del renacimiento. El grupo está formado por cuatro músicos que utilizan, entre otros instrumentos antiguos, el salterio, los cromornos, violas de gamba, cítola, lira y rabel. El musicólogo estadounidense Thomas Binkley, se encarga de los trabajos científicos, las transposiciones, los arreglos musicales y la composición de programas. **Studio der Frühen Musik** se fundó en 1960 y logró fama internacional en poco tiempo.

El concierto del 30 de abril incluyó música de los trovadores del siglo XIII, música castellana del siglo XV, canciones callejeras alemanas del siglo XVI, música instrumental inglesa del siglo XVI y villancicos napolitanos del XVI.

La Dirección General de Difusión Cultural y el Instituto Goethe organizaron el concierto.

## CONCURSO DE TESIS

El día 15 de octubre de 1968 vence el plazo para entregar las tesis o monografías referentes a la teoría y la práctica de la seguridad social, que participarán en el Concurso Nacional de Tesis Profesionales o de Grado convocado por el IMSS.

Podrán tomar parte en este concurso los estudiantes de las universidades, institutos y escuelas de enseñanza superior del país.

Los trabajos deberán abordar algún aspecto teórico o práctico de la seguridad social o de sus instituciones y, preferentemente, de las mexicanas.

El IMSS hará una edición especial de las tesis premiadas y otorgará becas para estudios de especialización a aquellos concursantes cuyos

## Noticias

trabajos ameriten ser ampliados o perfeccionados.

Habrán premios de diez mil pesos al primer lugar; seis mil al segundo, y tres mil al tercero.

## ASAMBLEA NACIONAL DE UNIVERSIDADES

Del 24 al 26 de abril, en Jalapa, Veracruz, se efectuó la Asamblea Nacional de la Asociación Nacional de Universidades. La delegación de la UNAM presentó tres trabajos: **Bases para la planeación de la educación superior en México, La enseñanza media del ciclo superior y La enseñanza de la medicina en México.** Integraron la delegación de la UNAM: el licenciado Fernando Solana, Secretario General; el licenciado Horacio Flores de la Peña, Coordinador de la Comisión Técnica de Planeación Universitaria; el doctor Julio Ibarra, director general de Intercambio Académico y Cultural; el licenciado Gabriel Zorrilla, asesor de la Secretaría General, y el licenciado Manuel Torres, jefe de la Oficina Técnica de la Comisión de Estudios Administrativos.

## Noticias

cinio de tres becas, fue donado a la UNAM por el Club Zonta de la ciudad de México.

La señora Guadalupe Rivera de Marín, presidente de ese club, informó que cada una de las becas es por la cantidad de 500 pesos mensuales, durante ocho meses.

Se otorgarán a estudiantes del sexo femenino; una de las cuales deberá ser alumna de la Facultad de Medicina, otra de la Facultad de Química, y la tercera será para alguna que curse cualquier disciplina del área de humanidades.

El fondo del fideicomiso fue depositado en la Nacional Financiera, S. A.

## DIPLOMAS EN LOS CURSOS DE PATOLOGIA

El doctor Carlos Campillo Sáinz, director de la Facultad de Medicina de la UNAM, entregó diplomas a los becarios que terminaron el curso para profesores de anatomía patológica, en una ceremonia verificada en el Instituto Nacional de Cardiología, el 28 de junio. Presidió el acto el doctor Ignacio Chávez, director honorario del Instituto y ex-rector de la Universidad Nacional.

El curso, seguido por diez maestros, fue patrocinado por la Dirección General del Profesorado y se inició el 15 de junio de 1965. El doctor Isaac Costero, jefe de tal curso, informó que cada uno de los diez becarios trabajó intensamente durante tres años: un total de 7,500 horas de estudio.

## FONDOS PARA BECAS

Un fideicomiso con valor de sesenta mil pesos destinado al patro-

UNIVERSIDAD NACIONAL  
AUTONOMA DE MEXICO.

DIRECCION GENERAL DE  
DIFUSION CULTURAL.

Departamento de Grabaciones.

## DISCOS DE PRONTA APARICION:

En la colección "Voz Viva de México":

VV-23 ANDRES HENESTROSA —  
Carta a Griselda Alvarez - Carta  
a Ruth Dworkin. Prólogo: Ernesto  
Mejía Sánchez.

VV-24 EFRAIN HUERTA — Poemas  
- Selección. Prólogo: José Emilio  
Pacheco.

VV-25 JUAN DE LA CABADA —  
**Incidentes melódicos del mundo  
irracional** (fragmentos). Prólogo:  
José Revueltas.

VV-26 JOSE REVUELTAS — **El luto  
humano** (caps. I y II). Prólogo:  
Eduardo Lizalde.

Col. "Voz Viva de América Latina".

VVAL-11 MANUEL ROJAS — **Hijo  
de ladrón** (fragmentos). Prólogo:  
Emmanuel Carballo.

VVAL-12 MARIO VARGAS LLOSA —  
**La casa verde** - fragmentos. Pró-  
logo: José Emilio Pacheco.

VVAL-13 JORGE LUIS BORGES —  
Poemas - selección. Prólogo: Sal-  
vador Elizondo.

VVAL-14 ERNESTO CARDENAL —  
Poemas, selección. Prólogo: Rosa-  
rio Castellanos.

VVAL-15 SARA DE IBAÑEZ — Poe-  
mas - selección. Prólogo: Ramón  
Xirau.

De venta en las buenas discotecas.  
Precio por disco: \$ 75.00, 10% des-  
cuento a universitarios.

## PUNTO DE PARTIDA

Revista de los estudiantes universi-  
tarios

Número 10, mayo-junio de 1968

Resultado del primer concurso **Pun-  
to de Partida** (segunda parte) Cuen-  
tos de Juan Manuel Molina, Gui-  
llermo Claudio Durand Dávalos,  
Sergio René, Lira Coronado, Ofelia  
Canales del Olmo, Jorge Isaac Te-  
norio Bahena. Ensayos de Fernando  
Nieto Mesa y Jorge Edmundo Beyer.  
Poesía de Javier Ibarrola Jiménez  
y Mauricio Ostria González. Cine,  
Bibliografía, Dibujos.